

Hervorragende Leistungen zur Russisch-Olympiade

14. März, Hörspiel C 104: 111 FDJ-Studenten aus unserer TH und aus Hoch- und Fachschulen unseres Bezirks, Teilnehmer der gemeinsam durch die FDJ-Kreisleitung und die Abteilung Fremdsprachen veranstalteten Russisch-Olympiade 1973, wetteiferten um die besten Kenntnisse der russischen Sprache. Es war einer unserer Höhepunkte in der Vorbereitung der 4. FDJ-Studententage und der X. Weltfestspiele der Jugend und Studenten in Berlin.

Sicherlich war es keine einfache Sache, einen in Russisch verfassten Text zur sozialistischen ökonomischen Integration in deutscher Sprache nachzuerklären und anschließend in einem Brief an einen sowjetischen Brigadier in russischer Sprache zu berichten, wie sich die Freunde und ihre FDJ-Gruppen auf die X. Weltfestspiele vorbereiteten. Aber mit viel Einsatz und ab und zu einem Blick ins Wörterbuch wurden beide Aufgaben mit Bravour gemeistert. Die Briefe wanderten übrigens nicht zu den Akten, sondern wurden schließlich der 4. FDJ-Studententag am eine Komsomoldellegation des Nowosibirsker Elektrotechnischen Instituts überreicht.

Sie werden in unserer Partneruniversität berichtet, wie wir unser Weltjugendfestival würdig vorbereiten.

Fortgesetzt wurde die Olympiade mit dem Tag der russischen Sprache am 31. April. Fast 200 FDJ-Studenten, Hochschullehrer und Gäste erlebten, wie sich im vergangenen Jahr die Freundschaftlichen Beziehungen zur Sowjetunion weiter gefestigt haben.

Ludwig Teuchert (Sektion Verarbeitungstechnik) schilderte seine Erfahrungen in der FDJ-Studentenbranche „Moskau 72“, Dr. Beyer (Sektion Mathematik) berichtete mit Lichthilfern über seine Erfahrungen in Nowosibirsk; viele Freunde berichteten über ihre Festivalvorbereitungen.

Das in Russisch verfasste Kulturfestival von Oberschülern diente auch für unsere Freunde Anfang gewesen sein, im nächsten Jahr diese Aufgabe selbst zu übernehmen. Daß die notwendigen kulturellen Potenzen vorhanden sind,



Nicht zuletzt die hohe Beteiligung sicherte der Russisch-Olympiade einen vollen Erfolg.

haben letztlich die Kulturrusschule der FDJ-Gruppen in den Sektionen Mathematik und Fertigungspraxis und -mittel gezeigt.

Einen wesentlichen Unterschied zu den anderen Veranstaltungen der FDJ-Studententage gab es: Es war eine Veranstaltung, in der nur russisch gesprochen wurde.

Während dieser Veranstaltung wurden auch die besten Leistungen der Russisch-Olympiade gewürdigt.

Den 1. Preis (Sprachkundigenausbildung), einen fünftagigen Flug nach Moskau, erhielt Wolfgang Riedel, Sektion Mathematik.

Den 1. Preis (Grundausbildung), die aus dem Leben unserer FDJ-Gruppen nicht mehr wegzudenken sind, Recht steht sein können. Er betonte aber auch, daß die Anstrengungen beim Erlernen der russischen Sprache bei weitem noch nicht ausreichen, um auch stärker als bisher die Ergebnisse der sowjetischen Wissenschaft zu nutzen, sowjetische Literatur im Original studieren zu können.

Weitere 18 Freunde wurden für ausgewählte Kenntnisse der russischen Sprache mit wertvollen Preisen ausgezeichnet. Allen Ausgezeichneten unseren herzlichen Glückwunsch.

Genoss Frank Walther, 1. Sekretär der FDJ-Kreisleitung, holte hervor, daß wir auf die Fortschritte bei der Auseinandersetzung der russischen Sprache durch alle Studenten und die vielen Aktivitäten zur Festigung der Freundschaft zur Sowjetunion, zu-

A. Poppitz,
Sekretär der FDJ-Kreisleitung

4427

Spartakiade-vorbereitung im Griff

tungsbewußtsein dieser Erweiterung gerecht werden, zeigte die 2. Beratung der Arbeitsgruppe Polit des zentralen Stabes: Alle Stäbe der Sektionen handeln nach einem Plan der politischen Arbeit. Die Berichterstattung des Politbürovertreters der Sektionsstabsleiter bestätigen, daß sich die Vorbereitung der 1. Wehrspartakiade in den Bereichen zu einer breiten Bewegung entfaltet, die neben den staatlichen Leistungen auch alle gesellschaftlichen Kräfte erfaßt. Die FDJ-Gruppen klären in den Mitgliederversammlungen Mai das gesellschaftliche Anliegen der Spartakiade. Unter Leitung der stellvertretenden Sektionsdirektoren für Erziehung und Ausbildung bereiten sich die Seminargruppenleiter auf eine wirkungsvolle Unterstützung ihrer Kollektive vor. Die Mitarbeiter der Sektion Rechentechnik-Datenverarbeitung erklärten sich bereit, durch maschinelle Auswertung der militärischen Leistungsdaten Sorge zu tragen, daß unmittelbar nach Abschluß des Geländemarsches die Beziehungen gesamt und ausgeweitet werden können. Kollektive und persönliche Verpflichtungen an den der 1. Wehrspartakiade gewidmeten Wandzeitungen zeugen von der Wehrbereitschaft unserer Studenten und Mitarbeiter. Reservisten organisierten bereits jetzt Marschübungen mit

ihren Seminargruppen, um ihre Kameraden konditionell vorzubereiten usw.

Der Erfahrungsaustausch der Arbeitsgruppe Polit gab aber auch Hinweise für die Sektionen, die auf diesem oder jenem Gebiet der Vorbereitung noch Rückstände haben. Alles in allem wird die im Rahmen des am Abend des 13. Juni in unserer Mensa stattfindenden Meetings

Dr. A. Leonhardt
Politbürovertreter
des zentralen Stabes

und Maßnahmen erfolgende Auswertung der 1. Wehrspartakiade unschädlich sein, wie sich die Sektionen umfassen auf die X. Weltfestspiele vorbereiten. Die Voraussetzungen für ein gutes Abschneiden aller sind gegeben!

Lehrer der Sektionen

und Mitarbeiter der Sektionen